
I SIMPOSIO INTERNACIONAL DE HUMEDALES: CONSERVACIÓN Y SOCIEDAD

Rubén Torres

Centro Ecología y Evolución (CEE) del Instituto de Zoología y Ecología Tropical,
Facultad de Ciencias de la Universidad Central de Venezuela.
rubentorr@gmail.com

Los humedales son ecosistemas de una relevancia inobjetable en el equilibrio ecológico y vida de los seres humanos a escala global. La humanidad por el transcurso de miles de años de evolución ha obtenido de los humedales recursos vitales para su alimentación y vivienda, así como servicios ecosistémicos derivados de sus dinámicas y procesos naturales. Incluso, el origen mismo de la especie humana pudo haber tenido como escenario a ambientes húmedos del África subsahariana similares a llanuras de inundación. Los humedales están considerados entre los ecosistemas más diversos y productivos del planeta y claves en el secuestro de carbono. Incluyen ambientes continentales y marinos costeros de poca profundidad, como sabanas y bosques inundables, humedales herbáceos, estuarios, lagunas costeras, lagunas de rebalse, praderas de fanerógamas marinas y otros ambientes.

El GRUPO HUMEDALES DE VENEZUELA (GHV) ha sido el motor que ha impulsado el éxito progresivo de los simposios en el país. Luego de cinco eventos nacionales con una participación internacional que ha crecido año tras año, el grupo organizó en 2024 el I SIMPOSIO INTERNACIONAL DE HUMEDALES: CONSERVACIÓN Y SOCIEDAD, el cual fue celebrado con resultados satisfactorios, incluyendo nueve conferencias y más de 40 ponencias entre sincronas y asíncronas, con una entusiasta participación nacional e internacional de países hispanoparlantes: Argentina, Colombia, Ecuador y México, así como de la Consejera Regional para las Américas de la Convención de Ramsar en Suiza. El simposio se ha erigido como el punto de encuentro anual de investigadores y ambientalistas que trabajan por la conservación de los humedales de Venezuela, evento del que se puede decir con propiedad que es extensivo a América Latina, por el alcance e impacto que ha tenido entre colegas e instituciones de la región.

La temática del simposio estuvo ampliamente identificada con la campaña establecida por la Convención de Ramsar para este año (cita textual): “El mensaje principal de la campaña de este año es que el bienestar humano está irrevocablemente ligado al estado de los humedales del mundo”. Los temas de las diferentes exposiciones que se presentaron en este simposio abordaron a los humedales desde

perspectivas ecológicas, hidrológicas, geográficas, históricas, fauna, flora, cambio climático, biorremediación y actividad enzimática bacteriana, ligados directa o indirectamente a la especie humana, como actor decisivo en el futuro de estos ecosistemas y la humanidad misma.

**EL HUMANO DEBE COEXISTIR CON LAS OTRAS ESPECIES, SI NO SE
EXTINGUIRÁ Y LA VIDA CONTINUARÁ SU SENDA EVOLUTIVA.**